

SÍNTESIS INFORMATIVA

OFICINA DE PRENSA DE LA RECTORÍA
Ciudad Universitaria, 25 de enero de 2011.



EDUCACIÓN

Estatad: Ofrece UAEM 3.9 por ciento de aumento salarial

Nacional: Firma UNAM convenio para fortalecer libertad de expresión

Internacional: Aves hembras prolongan años de fertilidad si escogen al macho adecuado

SALUD

Estatad: Sufren pacientes maltrato en clínica

Nacional: Aumenta alrededor de 25 por ciento la cantidad de especies en peligro de extinción en el país

Internacional: Un gen propicia la metástasis en varios tipos de cáncer: estudio

ECONOMÍA

Nacional: México crecerá 4.2 por ciento: FMI

Internacional: Alza en alimentos amenaza empleo: OIT

POLÍTICA

Estatad: Confirma MAC más recursos para proyectos tecnológicos

Nacional: Respalda Clinton la estrategia de Calderón contra el crimen

Internacional: Los tunecinos pierden el miedo

EDUCACIÓN

Estatal:

“Ofrece UAEM 3.9% de aumento salarial”

Un aumento salarial del 3.9 por ciento, dos días más de aguinaldo de los 10 que están exigiendo, así como aumentar los años de jubilación de 25 a 35, previo pago de un bono inicial por 60 mil pesos, fue la oferta económica hecha la mañana de ayer por la rectoría a los sindicatos de Trabajadores Académicos y Administrativos de la UAEM, que este viernes en asamblea determinarán si aceptan o se van a la huelga el próximo 1 de febrero. A decir del líder del Sindicato Independiente de Trabajadores Académicos de la UAEM (SITUAEM), Mario Cortés Montes, esta oferta es relativamente buena en virtud de que se está consiguiendo pagar un bono económico a quien determine jubilarse a partir de los 25 años en este 2011 y posteriormente a quien cumpla los 35 años. Sin embargo, en donde se podrían complicar las cosas es en el incremento en los días de aguinaldo, en virtud de que sólo se están ofreciendo dos de los 10 que se pusieron en la mesa de negociación, además de que esos dos se pagarían hasta el próximo año, lo que por supuesto fue rechazado de forma inmediata por el comité sindical de negociación.

El Sol de Cuernavaca, p.6, (Mónica González); Diario de Morelos, p.7, (Verónica Bacaz) y La Unión de Morelos, p.14, (Salvador Rivera).

“Contará la autónoma con moderna y funcional biblioteca central”

Se reproduce el boletín enviado el día 19 de enero, por la Oficina de Prensa de la Rectoría a la prensa local, en el cual se informa que la comunidad universitaria de Morelos contará con una moderna y funcional biblioteca central de la Universidad Autónoma del Estado de Morelos (UAEM), en la que se invertirán 36 millones 520 mil 199 pesos. El acto de apertura de la obra se celebró el pasado 6 de diciembre. La obra se ubica a un costado de la Unidad Biomédica, en el Campus Norte, y se efectuará en un tiempo promedio de 240 días naturales. Constará de tres edificios con un diseño moderno, funcional y ecológico, en los cuales se levantarán áreas de acervo, de lectura y consulta; hemeroteca, videoteca y tesiteca, entre otros. Durante el arranque de obras, el rector Fernando Bilbao Marcos señaló que los recursos se gestionaron desde hace tres años en la Subsecretaría de Educación Superior de la Secretaría de Educación Pública (SEP).

La Jornada Morelos, (Cruz Pérez).

<http://www.lajornadamorelos.com/noticias/sociedad-y-justicia/94798-contara-la-autonoma-con-moderna-y-funcional-biblioteca-central>

“Los círculos de los dioses busca crear conciencia de lo que somos”

Escritora por vocación, Guadalupe Rivera Marín plasma en *Los círculos de los Dioses* diversas investigaciones que ha realizado a lo largo de los años y que denomina historia-ficción. La obra se presentó el sábado en el auditorio de la Facultad de Medicina de la UAEM, con los comentarios de Wilfrido Ávila, Fernando Silva y la autora. De acuerdo con Rivera Marín, la idea del libro surgió tras las experiencias acumuladas a lo largo del tiempo en el trabajo realizado en la Sierra Gorda de Querétaro, cuando se desempeñó como diputada y senadora por el estado de Guanajuato. A partir de ahí, encontró muchos testimonios sobre las llamadas bolas rojas que cruzan el cielo de aquella región. Incluso la misma autora vio una de esas Tzinimines, en el año de 1974, en un recorrido por la Sierra Gorda; lo que motivó su interés por ese antiguo misterio que ha sobrevivido a pesar del paso del tiempo, y encontrar su explicación.

La Jornada Morelos, (Jorge Sifuentes).

<http://www.lajornadamorelos.com/noticias/cultura/94816-los-circulos-de-los-dioses-busca-crear-conciencia-de-lo-que-somos>

“No frenan becas la deserción escolar”

A pesar de que la entrega de becas para alumnos del nivel medio superior se ha incrementado de 2006 a la fecha, hasta en un 92 por ciento, el nivel de deserción escolar sigue afectando al 50 por ciento de la población estudiantil matriculada, que abandona la escuela ya sea para ponerse a trabajar o simplemente porque no les agrada el colegio. Así lo reconocieron autoridades de la Subsecretaría de Educación Media Superior y Superior del Estado (SEMSySE), quienes informaron que con relación a la media nacional, Morelos se ubica al menos cinco puntos por debajo al ubicarse la deserción en alrededor del 40 por ciento. En rueda de prensa de ayer, Juan Correa López, director de Educación Media de la Secretaría de Educación en la entidad, anunció que para el año 2011, el número de estudiantes becados podría alcanzar casi los 12 mil, es decir, más del 25 por ciento de la matrícula total en este nivel, que asciende a más de 57 mil 500 estudiantes.

El Sol de Cuernavaca, p.6, (Mónica González); Diario de Morelos, p.7, (Verónica Bacaz) y El Regional del Sur, (Miguel A. Provisor).

http://www.elregional.com.mx/index.php?option=com_content&view=article&id=13539:dan-mas-becas-a-bachilleres-pero-no-reducen-la-desercion&catid=42:local&Itemid=63

“Lanzan convocatoria en estudios a distancia”

La Secretaría de Educación abrió su convocatoria para el registro de estudiantes a cursar la Universidad Abierta y a Distancia, que en este 2011 puso a disposición 13 carreras en seis instituciones de educación superior. Ello, pese a que autoridades estatales reconocen una deserción hasta del 50 por ciento en este nivel, dificultando así la meta de llegar a cubrir los 10 mil espacios que se contemplan en este cierre de año. El subsecretario de Educación, Iván Elizondo Cortina, acompañado por los directores de las diferentes universidades en el estado, explicaron que esta modalidad es nueva en Morelos, es decir, tiene dos años en que se puso en marcha y hasta la fecha cuenta con mil 300 alumnos matriculados. Este fue uno de los argumentos dados por las autoridades para reconocer que a pesar de que hoy en día ya no se tienen pretextos para que los estudiantes no puedan concluir una carrera, sigue habiendo una deserción hasta del 50 por ciento, debido al "shock" que les representa este nuevo modelo educativo. De acuerdo con el funcionario, la convocatoria 2011 del Programa de Educación Superior Abierta y a Distancia estará disponible hasta este próximo 28 de febrero, en tanto que las licenciaturas disponibles son: Seguridad Pública, Desarrollo Comunitario, Matemáticas, Gestión y Administración de Pequeñas y Medianas Empresas, Mercadotecnia Internacional y Administración de Empresas Turísticas.

El Sol de Cuernavaca, p.7, (Mónica González) y La Jornada Morelos, (Jaime Brito).

<http://www.lajornadamorelos.com/noticias/politica/94810-licenciaturas-bajo-sistema-abierto>

El Regional del Sur, (Miguel A. Provisor).

http://www.elregional.com.mx/index.php?option=com_content&view=article&id=13540:alcanza-50-desercion-de-estudios-a-distancia&catid=42:local&Itemid=63

“Busca CEAMA que estudiantes multipliquen conciencia ambiental”

Los universitarios se convertirán en multiplicadores de la educación ambiental en su entorno habitual, con la posibilidad de que acudan a escuelas de nivel básico a charlar con los alumnos sobre el cuidado del río Apatlaco, anunció Fernando Bahena Vera, titular de la Comisión Estatal de Agua y Medio Ambiente (CEAMA), quien encabezó en el Parque Ecológico Chapultepec, una reunión de trabajo que tiene como meta promover la educación ambiental entre los jóvenes morelenses, con el propósito de fomentar valores y conceptos que generen conciencia sobre la problemática del medio ambiente. La plática se llevó a cabo en el Aula Ambiental del Parque Ecológico Chapultepec en Cuernavaca, a donde acudieron jóvenes de la Universidad Politécnica del Estado de Morelos (UPEMOR), de la Universidad Latina, así como de la Universidad Loyola de América y de la Universidad Fray Lucca Pachioli.

La Jornada Morelos, (Miguel Ángel García).

<http://www.lajornadamorelos.com/noticias/sociedad-y-justicia/94794-busca-ceama-que-estudiantes-multipliquen-conciencia-ambiental>

“La Casa de la Cultura de Ocuituco fue sede de diplomado de cultura y artes”

Este municipio, en su Casa de la Cultura, fue sede de un diplomado que organizó el Instituto de Cultura de Morelos (ICM), con el apoyo del Consejo Nacional para la Cultura y las Artes (Conaculta). El evento fue dirigido a promotores culturales, artistas, funcionarios y profesores que están en este proceso de formación para rescatar, crear, promover e impulsar la cultura y el arte en los municipios del estado. En esta ocasión correspondió a la Casa Regional de la Cultura “Fundación Rayuela”, de Ocuituco, ser anfitrión. Este diplomado, que dio inicio el 21 de octubre del 2010 se espera culminar el 5 de mayo del 2011. El objetivo es identificar los aspectos básicos de la gestión cultural, por medio de la revisión de aspectos teóricos y metodológicos que brinden las herramientas necesarias para la implementación de proyectos culturales en Morelos, así como en Cuernavaca, Cuautla, Puente de Ixtla, Tlacotepec, Temixco, Tepoztlán, Ocuituco y otros más.

La Unión de Cuautla, p.8, (Rosendo Álvarez).

Nacional:

“Firma UNAM convenio para fortalecer libertad de expresión”

La Universidad Nacional Autónoma de México (UNAM) y la Fundación para la Libertad de Expresión (Fundalex) firmaron un convenio con el que pretenden combatir el autoritarismo y la ignorancia que agreden ese derecho. En la signatura el rector de la máxima casa de estudios del país, José Narro Robles, llamó a luchar contra el miedo que también lacera el derecho a la libre expresión, así como a fortalecer los valores laicos y éticos “hoy tan deteriorados”. De acuerdo a un comunicado, reiteró que el derecho de pensar nadie lo quita y se debe combatir a sus enemigos, como el lamentable nivel de educación existente, pues mientras se mantenga “no podemos estar tranquilos”.

Milenio, (Notimex), <http://www.milenio.com/node/629388>

“En medio de la polémica, reabrirán la sala principal de Bellas Artes”

El próximo jueves se reiniciarán las actividades artísticas en la sala principal del Palacio de Bellas Artes con la presentación de la obra de teatro *El jardín de los cerezos*, a cargo de la Compañía Nacional de Teatro (CNT). Al día siguiente, será la Orquesta Sinfónica Nacional (OSN) la que arranque su temporada 2011, que estará conformada por 35 conciertos. En total serán 66 funciones de música, ópera y danza, principalmente, las que se presentarán en el máximo recinto cultural del país durante el primer semestre del año.

La Jornada, p.4, (Mónica Mateos-Vega).

“De Tavira celebra el regreso del teatro al máximo recinto cultural del país”

Hace años que el teatro no estaba presente en el Palacio de Bellas Artes, es un reclamo y un deseo de una comunidad que históricamente siente suyo este foro”, señaló el director de escena Luis de Tavira al ofrecer detalles acerca de la puesta en escena *El jardín de los cerezos*, de Anton Chéjov, obra con la que el próximo jueves inician las operaciones del año el recinto recientemente remozado. El titular de la Compañía Nacional de Teatro (CNT) agregó que esa “renovación esperada hace posible el pensar, una vez más, en la presencia del teatro en el palacio. Por tanto, plantearnos el estreno aquí de esa obra emblemática del patrimonio universal significa una profunda emoción”.

La Jornada, p.5, (Mónica Mateos-Vega).

“Sindicalizados exigen al INBA corregir fallas y reparar daños arquitectónicos y de acústica”

Trabajadores del Instituto Nacional de Bellas Artes (INBA) lamentaron ayer que esa instancia se encuentre inmersa en un “amplio mar de dudas, desconfianzas, controversias y polémica en general, derivado todo ello, a nuestro juicio, de una política equivocada de comunicación e información precisa en todo lo que tuvo que ver con los trabajos de remodelación del Palacio de Bellas Artes”. Encabezados por Francisco Albarrán, secretario general de la sección D-III-22 del Sindicato Nacional de Trabajadores de la Educación, los sindicalizados repartieron entre los reporteros que cubrieron la presentación del programa de actividades 2011 del palacio un documento, en el cual señalan que ha habido por parte de las autoridades “una toma de decisiones equivocadas, que no se quieren reconocer como tal, pero que al final significaron un gasto desorbitado de recursos económicos y unos resultados físicos y materiales muy pobres o de dudosa valía, que al parecer fueron perjudiciales o contraproducentes para el fin que inicialmente se había trazado”.

La Jornada, p.5, (Mónica Mateos-Vega).

Internacional:

“Aves hembras prolongan años de fertilidad si escogen al macho adecuado”

Cuando una hembra escoge a un macho adecuado puede prolongar sus años de fertilidad y, en conjunto, sus años de vida. Ésta es la conclusión de un estudio con aves que inició en 1979 y concluyó en 2007, y cuyos datos fueron publicados por el Centro Nacional de Estudios sobre la Evolución (NESCent), de Estados Unidos, y por el Centro Nacional para la Investigación de la Ciencia (CNRS), de Francia. Los investigadores revisaron que el dato clave para determinar si un macho era bueno o no para que la hembra viviera más años es que la hembra fuera la primera con la que procreaba crías. Las hembras que tienen hijos con machos que por primera vez son padres reciben más ayuda para labores que desgastan físicamente durante la gestación, como la construcción de nido, búsqueda de alimento y alimentación.

La Crónica, (Antimio Cruz). http://www.cronica.com.mx/nota.php?id_notas=556458

“Descubren en China al primer dinosaurio con un solo dedo”

Un equipo internacional de paleontólogos encontró en Mongolia, China, una nueva especie de dinosaurio del tamaño de un loro, el primero de su género con un solo dedo en las extremidades delanteras. El dinosaurio, que fue bautizado como *Linhenychus monodactylus*, por la ciudad de Linhe cerca donde fue desenterrado, es de la familia de los terópodos, un grupo de carnívoros del que descienden los pájaros actuales, y estaba emparentado con los más conocidos tiranosaurio y velociraptor. El descubrimiento fue publicado ayer en la edición digital de la revista especializada *Proceedings of the National Academy of Sciences* (PNAS). El paleontólogo chino Xing Xu y sus colegas encontraron el esqueleto parcial del dinosaurio cerca de la frontera entre Mongolia y China, entre las rocas de la formación Wulansuhai del cretácico tardío, que data de hace entre 84 y 75 millones de años. El fósil incluía huesos de la columna vertebral, una mano delantera, parte de la pelvis y las patas traseras casi completas.

La Crónica, (Agencias). http://www.cronica.com.mx/nota.php?id_notas=556456

La Jornada, p.3, (Afp).

“En materia de olfato, cada nariz es un mundo, descubren expertos”

En 2004, los neurocientíficos estadounidenses Linda Buck y Richard Axel compartieron un Premio Nobel por haber identificado los genes que controlan el olfato, hallazgo que publicaron a principios de la década de 1990. Su trabajo reavivó el interés por el misterioso funcionamiento de la nariz humana. “Cuando doy conferencias, siempre digo que todos en la sala huelen el mundo con un conjunto diferente de receptores, y por tanto este huele distinto a cada persona”, señala Andreas Keller, genetista de la Universidad Rockefeller de Nueva York. También sospecha que cada individuo tiene por lo menos un odorante –sustancia emisora de aroma– que no puede detectar en absoluto, una anosmia o “punto ciego olfativo” específico, el cual hereda junto con su aparato olfativo.

La Jornada, p.2, (Laura Spinney).

SALUD

Estatal:

“Sufren pacientes maltrato en clínica”

La Comisión Estatal de Arbitraje Médico (Coesamor) informó que, durante 2010, se registraron alrededor de 200 quejas en contra del Hospital General “José G. Parres”, debido a presuntas omisiones, ya sea de personal médico, enfermería o administrativo; no obstante, señaló que en todo el sector salud surgen inconformidades por parte de la población. “Nosotros recibimos quejas médicas, y se registraron el año pasado alrededor de 200 en el hospital, que no todas tienen fundamento médico, pero hasta ahorita no tengo en la cabeza cuántos se trataron de responsabilidad profesional, omisiones e incluso negligencias”, señaló el director general de la Coesamor, Ramón José Cué González. El representante de este organismo comentó que, en su mayoría, las quejas que emite la ciudadanía en contra de dicho nosocomio surgen, por supuesto, a causa del maltrato que algunos reciben por parte de algún médico, enfermera o personal administrativo; sin embargo, señaló que no cuenta con los datos sobre las quejas que se confirmaron como negligencias médicas u omisiones.

Diario de Morelos, p.5, (Verónica Bacaz).

“Obesidad es igual a TV y malos hábitos alimenticios”

Especialistas alertaron que durante las últimas dos décadas, los niños modificaron drásticamente sus hábitos alimenticios, al pasar de productos naturales como el frijol, maíz y verduras y legumbres, a los azúcares, grasas y sales combinadas, además de refrescos, de acuerdo con una investigación realizada en comunidades rurales del centro y sureste del país. La investigación, realizada por el Poder del Consumidor, con la colaboración del Grupo de Estudios Ambientales y la aportación de Oxfam México, advierte que este grupo escolar de comunidades rurales e indígenas está cambiando sus caminatas y sus juegos en el bosque, por la televisión, “en la que son bombardeados con 39 anuncios por hora, de publicidad engañosa por parte de la industria de los alimentos”. Se alerta que entre 50 y 70 por ciento de los estudiantes, siendo los de primaria el grupo más alto, consumen como bebida inicial en ayunas el refresco, por más de tres veces al día. Frituras, dulces, galletas, alimentos preparados y jugos de marca, es la comida que consumen los estudiantes durante las horas que se encuentran en clases, en el que gastan aproximadamente 15 pesos diarios, que al mes significarían 300 pesos que podrían destinar en otras cosas que fueran útiles para ellos, de acuerdo con la encuesta.

El Regional del Sur, (Miguel A. Provisor).

http://www.elregional.com.mx/index.php?option=com_content&view=article&id=13541:obesidad-es-igual-a-tv-y-malos-habitos-alimenticios&catid=42:local&Itemid=63

Nacional:

“Aumenta alrededor de 25% la cantidad de especies en peligro de extinción en el país”

Las especies en peligro de extinción en México han aumentado en 25 por ciento, según constata la reciente publicación de la norma oficial NOM-059-SEMARNAT-2010, que clasifica las especies silvestres en peligro de extinción, amenazadas y de protección especial. Además de que este porcentaje es mayor en comparación con la NOM anterior, publicada en 2001, incluye 71 nuevas especies y subespecies en alguna categoría de peligro, con lo que suman ahora 2,631. Organizaciones ecológicas, entre ellas Defenders of Wildlife de México, Teyeliz, Greenpeace, Grupo Ecologista del Mayab, Comarino y Centro Mexicano de Derecho Ambiental (Cemda), denunciaron que la categoría de “en peligro de extinción” fue la que más cambió pasando de 372 especies en la NOM-059 del 2001 a 500 especies en la reciente norma, un aumento de alrededor del 25 por ciento.

La Crónica, (Isaac Torres Cruz). http://www.cronica.com.mx/nota.php?id_notas=556459

Internacional:

“Un gen propicia la metástasis en varios tipos de cáncer: estudio”

Científicos británicos identificaron el gen que propicia la metástasis de la mayoría de cánceres, el WWP2 y cuyo bloqueo farmacológico podría representar un gran avance en la lucha contra la enfermedad. El hallazgo es obra de un equipo de la Universidad de East Anglia dirigido por el doctor Andrew Chantry, quien afirma que la identificación de este gen podría dar paso a soluciones médicas en el plazo de una década para detener los cánceres más agresivos. Entre esos cánceres se incluyen los de pecho, cerebro, colon y piel, que se extienden especialmente rápido. “El desafío ahora es identificar un fármaco potente que invada las células cancerígenas, destruyendo la actividad del gen defectuoso”, manifiesta Chantry, cuyo trabajo se publica en la última edición de la revista médica Oncogene.

La Crónica, (EFE). http://www.cronica.com.mx/nota.php?id_notas=556457

“Crean vacuna que combatiría tuberculosis en estado latente”

Una nueva vacuna contra la tuberculosis desarrollada por el Statens Serum Institute, de Copenhague, podría combatir el virus en su estado latente, según un estudio publicado en la revista Nature. El nuevo fármaco, hasta ahora probado en ratones y otros animales, sería capaz no sólo de prevenir la enfermedad, sino también de curar a los portadores del virus aunque no se hayan manifestado aún los síntomas de la enfermedad. Su alternativa, la existente vacuna Calmette, además de otras que se encuentran en ensayo clínico, sólo previenen la enfermedad antes de que se contraiga. Según explicó el director de Inmunología de Enfermedades Infecciosas del Statens Serum, Peter Lawætz, un tercio de la población mundial tiene tuberculosis latente, por lo que una vacuna de este tipo sería revolucionaria. La investigación, capitaneada por el científico Claus Aagaard, consistió en el desarrollo una estrategia para combinar proteínas que generan inmunidad frente al mycobacterium, responsable de la mayoría de casos de tuberculosis en el mundo.

La Crónica, (Redacción). http://www.cronica.com.mx/nota.php?id_notas=556454

“Más de 25 mil personas dejaron sus casas por lluvias en Río de Janeiro”

Más de 25 mil personas han tenido que abandonar sus hogares en la región serrana del estado de Río de Janeiro a causa de las fuertes lluvias que azotan la zona desde hace trece días y que han causado más de 800 muertes. De acuerdo con el último boletín de la Defensa Civil fluminense, un total de 12 mil 293 personas han perdido sus casas a causa de los deslizamientos de tierras y las inundaciones. Mientras, otros 12 mil 821 residentes en los municipios afectados por el temporal se han visto forzados a refugiarse provisionalmente en centros de acogida o en las viviendas de familiares debido a que sus domicilios están en zonas afectadas por el temporal o se encuentran en áreas de riesgo. Hasta el momento los equipos de rescate han recuperado los cadáveres de 814 personas. Además 513 personas permanecen desaparecidas, de acuerdo con la información difundida por el Ministerio Público y elaborada a partir de las denuncias de los familiares de las víctimas.

La Crónica, (EFE). http://www.cronica.com.mx/nota.php?id_notas=556422

ECONOMÍA

Nacional:

“México crecerá 4.2%: FMI”

El Fondo Monetario Internacional (FMI) elevó hoy su proyección de crecimiento económico para México en este año y lo ubicó en 4.2 por ciento. El organismo financiero multilateral indicó el pasado octubre que el Producto Interno Bruto (PIB) de México crecería 3.9 por ciento este 2011 y al actualizar sus Perspectivas de la Economía Mundial lo elevó en tres décimas de punto. El FMI difundió este martes en Johannesburgo, Sudáfrica, la actualización de sus Perspectivas, que a nivel global agregó dos décimas al PIB mundial y lo dejó en 4.4 por ciento este año mientras mantuvo sin cambios, en 4.5 por ciento, el de 2012.

El Financiero, (Agencias/APB), <http://www.elfinanciero.com.mx/index.php/finanzas/10365-mexico-crecera-42-fmi>.

El Economista, (Yolanda Morales), <http://eleconomista.com.mx/sistema-financiero/2011/01/25/fmi-esper>

“Déficit comercial de México por 219 mdd”

México registró un déficit de 219 millones de dólares en la balanza comercial de diciembre, dijo el martes el instituto de estadísticas. Las exportaciones crecieron un 16.4 por ciento en diciembre, mientras que las importaciones subieron un 17 por ciento el mismo mes a tasa interanual, dijo el Instituto de Estadística y Geografía (INEGI).

El Financiero, (Reuters/APB), <http://www.elfinanciero.com.mx/index.php/finanzas/10387>.

“Fusionan operaciones embotelladoras de Coca-Cola en México”

Arca y Grupo Continental, ambas embotelladoras de Coca-Cola en México, firmaron un convenio para la fusión de las sociedades controladoras, revela un comunicado de las compañías enviado a la Bolsa Mexicana de Valores. El convenio prevé que la fusión se lleve a cabo mediante el intercambio de nuevas acciones emitidas por Arca, a una razón de 0.625 de sus acciones, por cada título de Continental. Como resultado, Arca, como sociedad fusionante, emitirá 468.75 millones de nuevas acciones para usarlas en la fusión. Las acciones de Arca, como sociedad subsistente de la fusión, continuarán cotizando en la BMV con un nuevo símbolo.

Milenio, (Cinthya Bibian), <http://www.milenio.com/node/629245>

“Dólar en \$11.98 en promedio a la venta en casas de cambio del AICM”

Los centros cambiarios localizados en el Aeropuerto Internacional Benito Juárez de la Ciudad de México (AICM) ofrecen el dólar estadounidense en un promedio de 11.98 pesos y lo adquieren en 11.56 pesos. El mayor precio de la divisa norteamericana a la venta es de 12.28 pesos, mientras que el más bajo a la compra es de 11.40 pesos, en las casas de cambio ubicadas en la terminal aérea de la capital mexicana. Por su parte, el euro se cotiza hasta en 16.75 pesos a la venta y en un precio mínimo a la compra de 15.70 pesos.

Milenio, (Notimex), <http://www.milenio.com/node/629758>

“Alcanza cifra histórica el ahorro voluntario en 2010; sumó 4 mil 243 mdp”

El ahorro para el retiro que realizan los trabajadores de manera voluntaria tocó la cifra récord de 4 mil 243.1 millones de pesos al cierre de diciembre de 2010, con lo que suma 22 meses consecutivos de incrementos. Cifras de la Comisión Nacional del Sistema de Ahorro para el Retiro (Consar) a diciembre pasado muestran que el monto es mayor 65.5 por ciento respecto de mismo mes de 2009, cuando ascendió a 2 mil 563.6 millones de pesos. Aunque estas aportaciones voluntarias mantienen una tendencia ascendente, representan sólo 0.3 por ciento de los recursos administrados por las Afores, que llegaron a un billón 384 mil 897 millones de pesos en diciembre de 2010.

La Crónica, (Notimex). http://www.cronica.com.mx/nota.php?id_notas=556396

“A pesar de aumentos de precios, la inflación avanzó sólo 0.17%”

Pese a los importantes aumentos de precios en productos agrícolas, energéticos y tarifas, durante los primeros 15 días de enero de este año la inflación registró una variación de 0.17 por ciento, cifra que resultó significativamente menor a la que se observó durante la misma quincena de 2010, cuando alcanzó 0.75 por ciento, y similar a la correspondiente a 2009, cuando se ubicó en 0.15 por ciento, informó el Banco de México (BdeM). Las cifras de inflación divulgadas este lunes están elaboradas con la nueva metodología que reduce de 315 a 283 los genéricos de la canasta del índice nacional de precios al consumidor (INPC). Entre las modificaciones destacan: las tarifas de telefonía y autobús foráneo pasan de precios concertados (no subyacente) al componente de servicios (subyacente). El servicio telefónico local se divide en servicio telefónico local fijo y servicio de telefonía móvil, mientras la clasificación de precios administrados y concertados cambia a energéticos y tarifas autorizadas por el gobierno, respectivamente, explicó el grupo financiero Invex.

La Jornada, p.28, (Israel Rodríguez) y Reforma, Negocios, p.1, (Juan Carlos Orozco).

“México no está exento de una nueva crisis alimentaria”

Ante la caída en la producción mundial de alimentos, México no está exento de enfrentar una nueva crisis alimentaria; sin embargo, el incremento de su producción nacional y los acuerdos comerciales con naciones altamente exportadoras como Estados Unidos y Canadá permitirían al país obtener los alimentos suficientes para su abasto nacional y a precios competitivos, aseguró Francisco Mayorga Castañeda. El secretario de Agricultura reconoció, sin embargo, que se requiere trabajar en diferentes programas; entre ellos, la adopción de tecnología como los transgénicos en productos como las oleaginosas para que en el mediano plazo México pueda reducir su dependencia de otros países. No obstante, consideró que los primeros pasos se están dando con los incrementos en la producción de algunos cultivos básicos como el maíz, en donde se han logrado 25 millones de toneladas, cuando el consumo humano de este grano es de alrededor de las 12 millones.

El Financiero, (El Financiero/APB), <http://www.elfinanciero.com.mx/index.php/economia/10373>.

“Aprueba la BMV oferta de Gruma”

El anuncio dado a conocer el viernes acerca de que Grupo Maseca venderá hasta 7.7 por ciento de las acciones que tiene en Grupo Financiero Banorte, fue bien visto ayer por el mercado para la primera empresa, pero levantó cierto nerviosismo para la segunda. Al cierre de operaciones de la Bolsa, la acción de Gruma avanzó 2.37 por ciento, mientras que la de Banorte cayó 2.97 por ciento. Se estima que Gruma podría recibir poco más de 800 millones de dólares por la venta de 177.5 millones de acciones que tiene en Banorte, con lo que reduciría su deuda y se quitaría restricciones que tiene por parte de los bancos.

Reforma, Negocios p.2, (Silvia Olvera).

“Tiene Satmex nuevo dueño”

Holdast México es el grupo de acreedores inversionistas que será el dueño de Satélites Mexicanos (Satmex). La firma aprobó un proyecto de reestructuración que implica la salida del gobierno mexicano de la operadora satelital, informó Gerardo Sánchez Henkel, titular de la Unidad de Asuntos Jurídicos de la Secretaría de Comunicaciones y Transportes (SCT). A pesar de que el estado deja de contar con la participación de cuatro por ciento de títulos y 20 por ciento de los derechos económicos, la SCT seguirá fungiendo como regulador de Satmex, subrayó Sánchez Henkel.

Reforma, Negocios, p.5, (Staff).

“Mexicana, a punto de volar”

Con una flota de entre 19 y 20 años, Mexicana de Aviación podría reiniciar la venta de boletos entre finales de enero y principios de febrero, para volar a mediados de ese mes. Las operaciones iniciarán con 7 aviones que atenderán 11 rutas, 6 nacionales y 5 internacionales. Javier Christlieb, administrador de la aerolínea, comentó que PC Capital ya integró al grupo de inversionistas que la capitalizarán y que Tenedora K ya acordó los términos del traspaso de las acciones representativas del capital social de Nuevo Grupo Aeronáutico.

El Financiero, (Agencias/APB), <http://www.elfinanciero.com.mx/index.php/negocios/10372>.

“Aumentan tarifas de taxis en el DF”

Este lunes entró en vigor el incremento de 10 por ciento a las tarifas del servicio de taxis en la Ciudad de México. Para los taxis de dos puertas, el banderazo será de seis pesos con 40 centavos, mientras que el de cuatro puertas cobrará siete pesos con cuatro centavos. Los taxis de sitio, con base en la vía pública, tendrán un banderazo de diez pesos con 56 centavos; en tanto que los radiotaxis tendrán un costo inicial de 22 pesos. Las autoridades capitalinas informaron que la tarifa autorizada para el servicio nocturno será de 20 por ciento adicional.

El Economista, (Redacción)

<http://eleconomista.com.mx/distrito-federal/2011/01/24/aumentan-tarifas-taxis-df>

“Alistan en Tabasco apertura de canales”

La Comisión Nacional del Agua prevé en los próximos meses, la apertura de otros dos canales en el río de La Sierra, con el fin de desviar las futuras crecientes a zonas lagunares y evitar nuevas inundaciones en la capital y sus alrededores. De acuerdo con los proyectos Sabanilla y Las Raíces, que serán abiertos en los kilómetros 11.7 y 17 de la carretera Villahermosa-Torno largo, respectivamente, en los que ese organismo alista una inversión de casi 11 millones de pesos. El de Sabanilla tendrá una longitud de 560 metros, y el de Las Raíces 530 metros, tramos que a su vez contarán con un puente.

Reforma, p.16, (Carlos Marí).

Internacional:

“Alza en alimentos amenaza empleo: OIT”

El constante incremento del precio de los alimentos a nivel mundial representa una amenaza para el empleo si la inflación se transfiere a otras áreas de la economía distintas a la agrícola, advirtió la Organización Internacional del Trabajo (OIT). El organismo internacional dijo que la frágil recuperación del empleo continuará en el 2011, sobre todo en economías desarrolladas. “El creciente aumento del precio de los alimentos a nivel mundial representa una amenaza cada vez mayor. Para los sectores no agrícolas, el pronunciado y continuo aumento del precio de los alimentos podría causar pérdidas de empleos si la inflación se transfiere a otras áreas de la economía”, señaló la OIT en el informe Tendencias Mundiales del empleo 2011: el desafío de la recuperación del empleo. El organismo internacional advirtió que el número de desempleados a nivel mundial se situó en 205 millones en el 2010 y existen pocas esperanzas de que a corto plazo se vuelva a los niveles previos a la crisis.

La Crónica, (Redacción). http://www.cronica.com.mx/nota.php?id_notas=556398

La Jornada, p.32, (Afp).

“FMI: altos precios de materias primas aceleran la inflación en América Latina”

El Fondo Monetario Internacional (FMI) advirtió sobre los riesgos que representan la inflación y un recalentamiento de la economía para América Latina, en un foro sobre la región que se realiza en París. “Los altos precios de las materias primas y el aumento de los precios de los alimentos han agregado complejidad a las perspectivas, ya que la inflación y la expectativa inflacionaria empiezan a acelerarse”, dijo el primer vicedirector gerente del FMI, John Lipsky.

La Jornada, p.30, (Afp, Dpa y Reuters).

Milenio, (EFE), <http://www.milenio.com/node/629596>

“Aumentan flujos de capital a Latinoamérica”

Los flujos privados de capital a los mercados emergentes alcanzaron en 2010 los 908 mil 300 millones de dólares, un 50 por ciento más que en 2009, de los cuales 220 mil 200 fueron a Latinoamérica, informó el Instituto de las Finanzas Internacionales (IIF). La asociación bancaria estimó que los flujos privados de capital hacia los mercados emergentes continuarán su tendencia al alza en 2011 hasta los 960 mil millones de dólares, y llegarán al billón de dólares en 2012.

La Crónica, (EFE). http://www.cronica.com.mx/nota.php?id_notas=556400

“Bajan petroprecios”

El barril de petróleo tipo Brent del Mar del Norte para entregas en marzo se cotizaba en 96.47 dólares al inicio de la sesión de hoy (08:00 GMT) en el mercado electrónico Intercontinental Petroleum Exchange (ICE). En tanto, el crudo estadounidense West Texas Intermediate (WTI) para entregas en marzo, también a las 08:00 GMT, restaba 30 centavos de dólar (0.34 por ciento) y se cotizaba en 87.57 dólares por barril.

El Financiero, (Agencias/APB), <http://www.elfinanciero.com.mx/index.php/finanzas/10366-bajan-petroprecios>.

“Mejoran pronóstico económico para Japón”

El Banco de Japón elevó ligeramente el martes sus estimaciones inflacionarias para el año fiscal que parte en abril y auguró que el país saldrá antes de lo previsto de sus problemas económicos, echando por tierra las expectativas de un inminente estímulo monetario. Pero el banco central ratificó su visión de que el repunte en el crecimiento y la salida de la deflación serán procesos lentos y moderados, sugiriendo que su política monetaria expansiva se mantendrá sin cambios por algún tiempo.

El Financiero, (Reuters/APB), <http://www.elfinanciero.com.mx/index.php/finanzas/10385>.

“Rescata China a Europa”

El gobierno chino ha lanzado en los últimos seis meses campañas de ayuda financiera a los países con más problemas económicos de la Unión Europea, especialmente a España, Irlanda, Grecia y Portugal, los llamados PIGC por la empresa anglosajona. Además de comprar paquetes de la devaluada deuda pública de dichas naciones, el gigante asiático ha intentado cooperar mediante inversiones, adquisiciones de empresas y comprometiéndose a importar más para corregir el desequilibrio de la balanza comercial. A principios de enero, el Vice primer Ministro Chino, Li Keqiang, fue agasajado en España, recibido con honores por el presidente José Luis Rodríguez Zapatero y por el propio rey Juan Carlos, dejando a su paso varios acuerdos comerciales con empresas ibéricas por valor de más de seis mil millones de dólares, así como el compromiso de adquirir cerca de ocho mil millones en deuda pública.

Reforma, p.21, (Luis Méndez).

“Argelia y Kuwait avalan petroprecios”

Argelia espera mantener su producción de crudo estable este año, dijo el martes el jefe de la compañía estatal de petróleo y gas. Argelia bombeó 1,27 millones de barriles por día en diciembre, según un sondeo de Reuters entre analistas y operadores del mercado. Por su lado, el ministro del petróleo de Kuwait, un Estado miembro de la Organización de Países Exportadores de Petróleo (OPEP), dijo el martes que estaba satisfecho con el actual precio del crudo, cercano a los 90 dólares por barril.

El Financiero, (Reuters/APB), <http://www.elfinanciero.com.mx/index.php/finanzas/10379>.

“Española Prisa recortará 2,500 empleos”

El primer grupo de prensa español, Prisa, editor entre otros del diario El País, anunció que reducirá sus efectivos en 2,500 trabajadores en todo el mundo, lo que supone el 18% de su plantilla global, aunque sin descartar mayores recortes. "Prisa va a llevar a cabo un plan de reestructuración que supondrá la reducción del 18% de su plantilla a nivel global", informó el gigante español de los medios en un comunicado. El plan, que ha sido anunciado ya a los representantes de los trabajadores y los sindicatos, "afectará a unas 2,000 personas en España y a otras 500 en Portugal y América, aunque no se descarta una segunda fase en la que se amplíe el número de empleados afectados fuera de España", según la misma fuente.

El Economista, (AFP)

<http://eleconomista.com.mx/industria-global/2011/01/25/espanola-prisa-recortara-2500-empleos>

POLÍTICA

Estatal:

“Confirma MAC más recursos para proyectos tecnológicos”

En reconocimiento a que la ciencia y la tecnología son un motor estratégico para detonar la economía estatal, en Morelos este año se dará un mayor apoyo a los hombres y mujeres que se dedican a la investigación y la innovación, así como a las instituciones involucradas, mejorando la infraestructura con la que cuenta el estado, que todo en su conjunto es un poderoso recurso que necesita ser capitalizado, afirmó el gobernador Marco Adame Castillo. En una revisión de los proyectos que se estarán consolidando en el 2011 a través de la Secretaría de Desarrollo Económico (SEDECO) e instituciones como el Consejo Nacional de Ciencia y Tecnología (CONACyT), Adame Castillo refirió que este año a través de la Secretaría de Economía, se ha recibido un apoyo de 104 millones para la infraestructura del nuevo Parque Tecnológico, ubicado a un lado del Centro de Convenciones (WTC), acordando con autoridades federales e investigadores que Morelos sea sede de los Centros de Investigación que se alberguen en estos espacios. En este contexto, señaló que también se puede detonar en estos centros el desarrollo para alimentos, para la industria químico farmacéutica o la agroindustria; mediante acuerdos con la Secretaría de Ganadería, Agricultura, Pesca, Desarrollo Rural y Alimentación (SAGARPA) y el CONACyT, se ha establecido el mecanismo para que Morelos tenga subse-des de estos centros nacionales.

El Regional del Sur, (Redacción).

http://www.elregional.com.mx/index.php?option=com_content&view=article&id=13544:confirma-mas-recursos-para-proyectos-tecnologicos-&catid=42:local&Itemid=63

“Piden transportistas de la zona oriente destitución del director de Transporte”

Choferes y concesionarios de la zona oriente de Morelos pidieron la destitución del director general de Transporte, Francisco Alba Meraz, luego de cerrar accesos a la residencia oficial, en la búsqueda de respuestas a las denuncias que solicitan resolver, en las que se incluyen el crecimiento del servicio público pirata, invasión de itinerarios y actos de corrupción. Desde la mañana de ayer, los transportistas provenientes principalmente de Amayuca, cerraron las calles adyacentes a la Casa Morelos, en donde tiene el gobernador Marco Adame Castillo su despacho privado; con la presencia policial, los quejosos con camiones bloquearon la entrada al estacionamiento y entrada principal de la residencia oficial. Mientras esperaban que funcionarios los atendieran, rechazaron cualquier intervención del director del Transporte, Francisco Alba Meraz, ya que “es el principal obstáculo para resolver los problemas”, advirtieron. De igual forma, negaron la participación del subsecretario Javier Bolaños Aguilar.

La Jornada Morelos, (Miguel Ángel García).

<http://www.lajornadamorelos.com/noticias/sociedad-y-justicia/94815-piden-transportistas-de-la-zona-oriente-destitucion-del-director-de-transporte>

“Entrega Conagua obras en la barranca Amatzinac”

El director general del Organismo de Cuenca Balsas (OCB) de la Conagua, Juan Carlos Valencia Vargas, dijo que como parte de los esfuerzos que se realizan en la Barranca Amatzinac para lograr que los usuarios de la región tengan agua en cantidad y calidad suficiente, a través de un aprovechamiento sustentable del recurso, la dependencia a su cargo entregó obras en apoyo a la agricultura de riego, a los comisariados ejidales, por un monto de cuatro millones 408 mil pesos, entre ellas, electrificación y equipamiento del pozo Ganadillo, rehabilitaciones electromecánicas en la presa Abrevadero y cuatro bordos más, así como invernaderos con sistemas de riego por goteo. El funcionario federal que encabezó el evento en el que dijo a las autoridades ejidales de Zacualpan de Amilpas, Jantetelco, Temoac, Chalcatzingo y los representantes del Fondo Legal Barrio Bajo y de la Sociedad de Responsabilidad Limitada del ejido de Tlacotepec, de la barranca Amatzinac, que en Amilcingo se efectuó la electrificación en alta tensión, construcción de subestación eléctrica y equipamiento del pozo El Ganadillo, con una inversión total de 797 mil 900 pesos, de los cuales la mitad corresponde a aportación federal y la otra parte de los usuarios, en beneficio de 40 hectáreas y 25 familias. Asimismo, se efectuaron rehabilitaciones de la válvula de la obra de toma del Bordo Piedra Silleta, Temoac; las obras de toma de los bordos Chicomocelo, El Sitio y Mariano Escobedo, ejido de Tlacotepec; las agujas y obra civil de la presa El Abrevadero, en Tenango y las válvulas de la línea de conducción de la presa Jantetelco, con una inversión total de 584 mil 430 pesos, financiado a partes iguales por los gobiernos federal y estatal.

La Jornada Morelos, (Raúl Morales).

<http://www.lajornadamorelos.com/noticias/sociedad-y-justicia/94796-entrega-conagua-obras-en-la-barranca-amatzinac>

“Cerca de 31 mil contribuyentes han efectuado el pago de la tenencia”

Buena respuesta se ha registrado hasta el momento por parte de los contribuyentes para cumplir con el pago de tenencia 2011, informó el director de Control Vehicular de la Subsecretaría de Ingresos del gobierno del estado, Fernando Manrique Rivas, quien detalló que cerca de 31 mil automovilistas ya han acudido a pagar en las oficinas recaudadoras, por lo que se espera superar a los 280 mil vehículos que cumplieron con este impuesto en el 2010. En entrevista, Manrique Rivas destacó que en un comparativo, el año pasado la afluencia registrada fue de 2 mil 500 personas por día, y en las primeras del año que corre, el número de contribuyentes es de 3 mil 100 diariamente, por lo que la Subsecretaría de Ingresos prevé recaudar un monto por 300 millones de pesos, que son destinados a obras de infraestructura en todo el estado. El director de Control Vehicular refirió que el pago de la tenencia se podrá realizar de manera ordinaria hasta el 31 de marzo, y posterior a esa fecha se aplicará una sanción económica a los morosos que es del 1.2 por ciento federal, y 6 por ciento estatal.

La Jornada Morelos, (Miguel Ángel García).

<http://www.lajornadamorelos.com/noticias/sociedad-y-justicia/94795-cerca-de-31-mil-contribuyentes-han-efectuado-el-pago-de-la-tenencia>

“Las patrullas ecológicas’, fuera de servicio temporalmente”

La Dirección General de Vigilancia y Cultura Ambiental ha concedido un respiro a los morosos en lo que se refiere a la verificación vehicular y aún no reinicia los operativos, indicó el titular de la misma, Francisco Torres Bravo. Dijo que a fin de poder cumplir cabalmente con sus responsabilidades, las patrullas ecológicas están siendo sometidas a un servicio y revisión, sobre todo en lo que se refiere a los enlaces de video, y se espera que antes del fin de semana comiencen a rastrear a quienes no verificaron a pesar de la condonación de multas, recargos y periodos pasados. Recordó que el 2010 se cerró casi con el 76 por ciento de cumplimiento, un índice histórico que muestra avance en la cultura del cuidado ambiental. “No obstante, estamos hablando de más de 75 mil unidades automotores fuera de norma, lo que representa un riesgo en materia de contaminación del aire”. Recordó que “las fuentes móviles son las principales emisoras de gases venenosos a la atmósfera. Por eso es tan importante mejorar la conciencia social en ese sentido. Parece que vamos por el camino correcto”.

La Unión de Morelos, p. 13, (Daniel Alcaraz).

“Domos podría perder concesión del relleno de Cuautla”

El incendio que durante el fin de semana se presentó en el llamado Relleno Sanitario La Perseverancia fue provocado debido a que no hubo explosión, señaló el regidor de Desarrollo Agropecuario, Silvestre Sámano Ríos, quien reconoció que la empresa Domos, responsable de este espacio, no ha cumplido a cabalidad el contrato y aunque en la última semana presentó avances en la remediación, no se descarta que le sea revocada la concesión. De acuerdo con Sámano Ríos, “la contaminación sigue avanzando, no hay del todo una respuesta a la remediación del sitio; la semana anterior estuvimos con la empresa, representada por Juliana Mora, y pudimos darnos cuenta que en verdad, de acuerdo a lo pactado en la entrega, no se había hecho mucho; de hecho, se había hecho si acaso un 10 por ciento”. Aunque, agregó, “en la medida que presionamos nosotros, nos dimos cuenta que en esta semana hubo resultados de inmediato. Tengo las fotografías del video de cómo estaba, estaba peor de como lo habíamos entregado, y en la plática, establecimos los compromisos con metas a vencer y nos dimos cuenta que en esta semana hubo avances. “Me di cuenta que lo que era un relleno o un basurero, el día de hoy por la mañana volví a estar presente, para ver precisamente que se hubiera apagado el incendio, que se inició y debo decir que no está en las condiciones que estaba la semana pasada. Han compactado parte de la basura; se colocó terraplén y han iniciado los trabajos para la tercera celda, que es la que está en litigio.”

La Unión de Cuautla, p.7, (Job Olivares).

Nacional:

“Respalda Clinton la estrategia de Calderón contra el crimen”

La secretaria de Estado estadounidense, Hillary Clinton, dio aquí un espaldarazo a la estrategia del presidente Felipe Calderón en contra del crimen organizado, pese a las críticas que hay en su contra y a que el número de personas muertas supera las 34 mil. Reconoció que el plan conlleva costos, pero no hay otra alternativa. De hecho, manifestó que con la estrategia ya se están viendo resultados reales. “Aún queda mucho que hacer, pero estamos progresando”, dijo la funcionaria estadounidense, al término de una reunión de hora y media con la canciller Patricia Espinosa.

La Jornada, p.11, (Georgina Saldierna y Carlos García).

Milenio, (EFE), <http://www.milenio.com/portal/seccion.php?seccion=27>

“Emite el CJF acuerdo sobre sanciones a funcionarios por faltas administrativas”

Con el fin de “ofrecer a la sociedad mexicana la seguridad” de que jueces, magistrados y funcionarios del Poder Judicial de la Federación (PJF) “se encuentran sujetos a un régimen de responsabilidad administrativa, además del deber de guiar su conducta con honestidad, legalidad, probidad, lealtad y eficiencia”, el Consejo de la Judicatura Federal (CJF) emitió un acuerdo general que precisa los procedimientos y las posibles sanciones a los servidores públicos que incurran en faltas administrativas o penales. Además se dará seguimiento a la situación patrimonial de magistrados, jueces, consejeros y funcionarios judiciales. El documento, publicado ayer en el *Diario Oficial de la Federación*, da mayores atribuciones al CJF en el proceso de investigación de faltas administrativas y abre la puerta para que, si en el curso de una investigación se encuentran irregularidades en la situación patrimonial de los funcionarios, se amplíe la indagatoria con el fin de determinar si los ingresos reportados ante la autoridad correspondiente son lícitos.

La Jornada, p.18, (Jesús Aranda).

“Ministra del Trabajo de Canadá visita México”

De visita en México, la ministra de Trabajo de Canadá, Lisa Raitt, se reunió ayer con su homólogo mexicano, Javier Lozano, en las oficinas de éste, con el fin de tratar asuntos relativos al Acuerdo de Cooperación Laboral de América del Norte (ACLAN). La reunión forma parte del diálogo sobre el funcionamiento del ACLAN acordado por los líderes de América del Norte durante la cumbre celebrada en Guadalajara, Jalisco, en agosto de 2009. Dicho acuerdo deriva del Tratado de Libre Comercio de América del Norte y trata lo referente al sector laboral de México, Estados Unidos y Canadá.

La Jornada, p.19, (De la redacción).

“IEPC corrige spots”

El Instituto Electoral y de Participación Ciudadana corrigió sus promocionales donde aparecían únicamente los emblemas de ocho partidos y no los 10 que participan en la contienda electoral para elegir gobernador y diputados locales. Leopoldo Lara Escalante, consejero presidente del IEPC, explicó que los promocionales donde faltaban dos partidos políticos eran anuncios que fueron entregados a las emisoras de televisión antes de que los partidos obtuvieran la ratificación de su registro. Medios de comunicación dieron a conocer la semana pasada que los anuncios de las autoridades electorales como son el IEPC y el Instituto Federal Electoral tenían información confusa.

Milenio, (César Cardona), <http://www.milenio.com/node/629553>

“Naufrajan’ en internet solicitudes de información pública”

La principal puerta de acceso a la información pública, el sistema InfoCoahuila, experimentó problemas técnicos que provocaron la pérdida de registros y obliga a volver a tramitar las solicitudes. Las fallas se dieron entre el 11 de diciembre de 2010 y el 18 de enero de 2011, de acuerdo con personal del Instituto Coahuilense de Acceso a la Información (ICAI) consultado por usuarios. El periodo en el que habría ocurrido la falla comprende 39 días. Durante 2010, hasta el mes de octubre, el ICAI tenía registrado un promedio de 12 solicitudes de información por día. Se tuvo conocimiento de solicitudes tramitadas el 11 de enero y que permanecían en el sistema en los días siguientes, pero que desaparecieron y ya no estaban visibles la semana pasada.

Milenio, (Agencia Infonor), <http://www.milenio.com/node/629694>

“Arranca en BC cédula infantil”

El titular de la Secretaría de Gobernación, José Francisco Blake Mora, puso ayer en marcha en Tijuana la primera fase del programa de cédula de identificación para menores. Organismos como la ONU, la Unicef, la OEA, el Colegio de la Frontera Norte (Colef) y la Asociación Ciudadanos por una Causa Común dieron su respaldo al programa. Aseguraron que la cédula, que tendrá datos biométricos y cuya inversión en una primera etapa alcanzará los 800 millones de pesos, ayudará en la prevención contra la trata de menores. Leslie Carolina Rodríguez, estudiante de la primaria Miguel Hidalgo, fue la primera menor a nivel nacional en inscribirse para obtener la cédula. Registró sus huellas digitales y permitió una fotografía de su rostro y del iris de sus ojos. La cédula, que no contendrá su domicilio pero sí el nombre de sus padres, tendrá una vigencia de seis años.

Reforma, p.2, (Aline Corpus).

“Blake pone en marcha cédula para menores”

El secretario de Gobernación, José Francisco Blake Mora puso en marcha el Registro para Obtener la Cédula de Identidad para Menores y anunció que con éste, se inicia el proceso para integrar un Registro Nacional de Población más moderno. En conferencia de prensa, sostuvo que la integración o componentes de este instrumento están debidamente asegurados, lo cual incluirá no solamente datos de Registro Civil, como nombre y nacionalidad, sino también los de la CURP, y otros, como huellas dactilares y datos biométricos.

La Jornada, p.22, (De la Redacción).

“Inhabilita la SFP a funcionarios de Pemex por avalar pagos indebidos”

La Secretaría de la Función Pública (SFP) inhabilitó a tres servidores públicos de Pemex Refinación y les impuso una multa de 3.1 millones de pesos por avalar pagos indebidos a la empresa Naval Mexicana, también suspendió a otro empleado por daños al patrimonio de la paraestatal. En la resolución de la SFP se indica que Naval Mexicana –que entregó información falsa para el cobro de 3 millones 48 mil 675 pesos por operaciones no realizadas–, está imposibilitado de brindar sus servicios durante tres años a las cerca de 290 dependencias y entidades del gobierno federal, además tendrá que pagar una multa cercana a los 830 mil pesos.

La Jornada, p.25, (Elizabeth Velasco C.).

“Supera Aviaca el concurso mercantil”

Un juez federal aprobó el convenio concursal al que llegó la aerolínea Aviaca con sus acreedores, luego del concurso mercantil que inició la empresa en agosto del 2009 por la falta de activos. El juez tercero de Distrito en Materias Civil y de Trabajo en Nuevo León, Julio César Franco Avalos, dictó la sentencia en la que avaló la propuesta de convenio al que llegó la aerolínea con sus acreedores, por conducto de la Secretaría de Comunicaciones y Transportes (SCT) en la etapa de conciliación. Aviaca solicitó al Servicio de Administración Tributaria una quita de 45 por ciento de sus adeudos fiscales. Se estima que el pasivos de la empresa ascienden a mil 600 millones de pesos, de este total 63 por ciento corresponde a deuda fiscal.

La Crónica, (Notimex). http://www.cronica.com.mx/nota.php?id_notas=556410

“Camel, Marlboro y Delicados no incluyen los pictogramas de ley”

A cuatro meses de que se dispuso que las empresas tabacaleras debían colocar pictogramas en las cajetillas de cigarrillos, al menos 20 por ciento de las marcas de alto consumo no lo han hecho, señaló Jesús Felipe González, vicepresidente de la Red México sin Tabaco, quien agregó que, aunque existe una buena política pública en la materia, puede verse afectada por el incumplimiento de la legislación. Explicó que desde el pasado 24 de septiembre las cajetillas de cigarrillos deberían incluir los pictogramas como advertencia del daño que ocasiona fumar, pero algunas marcas de “alto desplazamiento”, como Camel, Marlboro Azul y Delicados Picante no los incluyen. Destacó que el desacato se da en ciudades de Morelos y Jalisco, así como en el Distrito Federal.

La Jornada, p.44, (Angélica Enciso L.).

“Padres de familia se amparan contra venta de alimentos chatarra en escuelas”

La Oficina de Defensoría de los Derechos de la Infancia (ODI) y el Poder del Consumidor dieron a conocer que padres de familia de estudiantes de educación básica que asisten a escuelas públicas y privadas se ampararon contra los lineamientos para la venta de alimentos y bebidas en los planteles escolares por permitir “la venta de productos cuyo consumo habitual y prolongado pueden causar daño a la salud”. Durante una conferencia de prensa, señalaron que esto es violatorio del derecho a la salud de la infancia y que es obligación constitucional del Estado protegerla, lo que no está haciendo al permitir que en los centros escolares se vendan alimentos que causan obesidad en los niños.

La Jornada, p.(Víctor Ballinas).

“Entregan premio Banorte a la innovación tecnológica”

Grupo Financiero Banorte entregó el Premio Ingenio Banorte a la Innovación 2010, cuyo objetivo es reconocer las ideas creativas de los colaboradores que han impactado significativamente en el ahorro, el ingreso y la calidad de servicios a los clientes. En esta primera edición del concurso, iniciativa de la Dirección General de GFNorte para posicionarse como una institución líder en innovación, participaron 126 ideas, de las cuales se seleccionaron 10 ganadoras y un primer lugar absoluto otorgado a José Fernando Álvarez García, por Banorte Móvil.

La Jornada, p.29, (María Alejandra Arroyo).

“Samuel Ruiz será despedido hoy por los suyos, los indígenas”

El obispo emérito de San Cristóbal de las Casas, Chiapas, Samuel Ruiz García, falleció ayer a las 10 horas en la ciudad de México, a los 86 años de edad. El prelado estuvo internado las pasadas dos semanas debido a deficiencias pulmonares y renales, problemas en las coronarias y las carótidas, y una prolongada diabetes, informó en un comunicado Felipe Arizmendi Esquivel, actual obispo de la diócesis de San Cristóbal de las Casas. Los restos del defensor de los pueblos indígenas recibieron un homenaje en la parroquia de Santa María de la Anunciación, en el Centro Universitario Cultural (CUC), y fueron trasladados por la noche a Chiapas.

La Jornada, p.2, (Ariane Díaz, reportera, y Mariana Chávez y Rubicela Morelos, corresponsales).

Internacional:

“Los tunecinos pierden el miedo”

Miles de manifestantes desafiaron por segundo día el toque de queda en Túnez y mantienen su protesta ante el Palacio de Gobierno de la capital exigiendo la salida de todos los ministros del anterior régimen del gobierno de transición. Ayer, cientos de habitantes de la capital, Túnez, y de otras regiones se sumaron a la protesta de los que llegaron el domingo del interior del país. La llamada “Caravana de la liberación” partió el sábado del interior del país hacia la capital partió el sábado de la región de Sidi Buzid, donde se inició la revuelta social tunecina, después de que el joven Mohamed Buazizi se quemase a lo bonzo el 17 de diciembre al retirarle la policía la licencia para su puesto de verduras ambulante. “Túnez es libre, el RCD fuera”, gritan los manifestantes en referencia al partido del poder de Ben Alí, que cuenta con 12 de los 19 ministros del gobierno de transición, la mayoría en los puestos claves como Interior, Defensa, Exteriores o Finanzas.

La Crónica, (EFE). http://www.cronica.com.mx/nota.php?id_notas=556419

La Jornada Morelos, (Agencias), <http://www.lajornadamorelos.com/noticias/sur/94790-inician-profesores-huelga-en-tunez-piden-renuncie-gobierno-de-transicion>

“Perú se suma a ola de reconocimientos del Estado palestino en Sudamérica”

El gobierno peruano anunció ayer el reconocimiento de Palestina como “Estado independiente y soberano”. El anuncio fue hecho por el canciller José Antonio García Belaúnde durante una rueda de prensa para presentar la tercera cumbre América del Sur-Países Árabes que tendrá lugar en Lima entre el 14 y el 16 de febrero. Perú se suma así a los reconocimientos del Estado palestino por parte de Brasil, Argentina, Bolivia, Chile, Ecuador, Cuba, Venezuela, Nicaragua y Costa Rica, mientras Uruguay anunció su intención de hacerlo, y, según fuentes palestinas, se espera que Paraguay lo haga próximamente. García Belaúnde aseguró que no teme la reacción de Israel —que hasta ahora ha criticado los reconocimientos expresados por otros gobiernos americanos— pues “la posición de Perú es consistente desde 1947”, y se basa en afirmar el derecho de Israel a vivir en fronteras seguras junto a un Estado palestino.

La Crónica, (EFE). http://www.cronica.com.mx/nota.php?id_notas=556421

“Egipcios protestan contra el gobierno”

Decenas de personas protestaron el martes en la capital de Egipto en contra del gobierno, en lo que activistas de Internet describieron como un “Día de Ira” inspirado en una revuelta que derrocó al presidente de Túnez. Ciberactivistas se han convertido en algunos de los detractores más enérgicos del presidente Hosni Mubarak, que lleva tres décadas en el poder. Llamaron a protestar contra la pobreza y la represión en un festivo nacional en homenaje a la policía. La seguridad fue reforzada en El Cairo y en otras zonas de Egipto para impedir que cualquier protesta cobre fuerza.

El Financiero, (Reuters/APB), <http://www.elfinanciero.com.mx/index.php/internacional/10380>.

“Saqueos en ciudad boliviana durante una protesta por aumentos a la canasta básica”

Movilizaciones en la sureña ciudad boliviana de Llagagua, en protesta porque los comerciantes no han reducido los precios de la canasta básica tras la derogación del incremento a la gasolina, derivaron hoy en violentos saqueos en tiendas de abarrotes. Las manifestaciones fueron convocadas por la Federación de Cooperativas del Norte Potosí y la Federación de Ayllus en defensa de la economía popular y contra el alza indiscriminada en los precios de los alimentos.

La Jornada, p.34, (Rosa Rojas).

“Internos del psiquiátrico de La Habana padecían anemia, revela investigación”

La investigación judicial de la muerte de decenas de internos del Hospital Psiquiátrico de La Habana, hace un año, reveló que entre los pacientes había desnutrición y anemia, a pesar de que el centro recibía más comida de la requerida. Los medios informativos locales reportaron hoy que el juicio concluyó el sábado pasado, después de seis días de audiencias en una sala penal del tribunal provincial de esta ciudad, que aún debe dictar sentencia. La fiscalía pidió penas de hasta 14 años de prisión para los acusados, entre los que está el director del hospital en el momento de la tragedia, Wilfredo Castillo Donate.

La Jornada, p.34, (Gerardo Arreola).